Dirección de Economía Social Boletín semanal

Semana 34. 17 al 23 Agosto.

SEGUIMIENTO CONSTITUCIÓN LEGAL



Lunes 18 de agosto. Con El apoyo del equipo de servicio social, se le dio seguimiento al proceso de constitución legal como sociedad cooperativa al grupo productivo Colectivo Indio, al enviar la solicitud de cinco opciones de razón social en el portal de la secretaria de Economía Federal, quien es la dependencia responsable de realizar este trámite en todo el país. Con esta acción se podrá avanzar en la redacción del acta constitutiva y proceder con la firmas de los socios fundadores.





REUNION CON HUGO FLORES DEL TEC. JIMÉNEZ

Martes 19 de agosto. Sostuvimos una reunión virtual con el Mtro. Hugo Flores del Tecnológico de Jiménez con el fin de platicar sobre un nuevo proyecto que se pueda gestar, con el fin de promover la economía social y generar nuevas Cooperativas. El proyecto sería como un Centro de Incubación de Proyectos de Economía Social, a través del cual se desarrolle un proceso de convocatoria, selección, capacitación, acompañamiento y otorgamiento de recursos mediante el esquema de apoyos económicos para maquinaria y equipo que ofrece la dirección de economía social.

Para este proyecto se estaría pensando en primera instancia en incluir al propio Tecnológico, al Municipio de Jimenez y a la Dirección de Economía Social. Se pretende ir desarrollando la convocatoria, así como el modelo de trabajo y eventualmente lanzar esta convocatoria en el mes de enero del 2026.

REUNION DE COMISIÓN ESPECIALIZADA PARA LA INDUSTRIA Y RESPONSABILIDAD SOCIAL POR LA NIÑEZ

Martes 19 de agosto. Participamos en la segunda reunión ordinaria de la Comisión Especializada para la Industria y Responsabilidad Social por la Niñez a fin de atender las recomendaciones que realiza SIPINNA (Sistema de Protección Integral de Niñas, Niños y Adolescentes). La reunión atendió varios temas: presentación de resultados del período de agosto de 2024 a agosto 2025 en cuanto a diversos aspectos como los cursos y talleres a personas cuidadoras de niños, niñas y adolescentes de la industria, programas de lactancia materna realizados en los centros de trabajo entre otras acciones.

Por otro lado, se presento el programa de trabajo a llevar a cabo por el periodo de agosto 2025 al mes de agosto de 2026, buscando cumplir con todos compromisos establecidos e incorporar algunos otros temas relevantes como el tema de salud mental y el suicidio. Finalmente se ratifica la siguiente sesión para el día martes 21 de octubre a las 11 horas.









ECONOMÍA SOCIAL-DELICIAS

Martes 19 de agosto. A petición del Comité Directivo Estatal (CDE) del Partido Acción Nacional (PAN) acudimos al Comité Directivo Municipal (CDM) en ciudad Delicias a exponer el tema de Economía Social y Cooperativismo, así como los apoyos que ofrece la Dirección de Economía Social.

Hubo interés de los participantes, acudieron más de cincuenta personas a la plática. Las cooperativas de la región, en su mayoría son del sector primario, pero les indiqué que las cooperativas pueden ser de tres tipos, Consumo, Producción y Ahorro. Acordamos regresar en cuanto tengan un proyecto cooperativo a desarrollar.

4TA. REUNIÓN ORDINARIA OTV.

Martes 19 de agosto de 2025. Acudimos a la cuarta reunión ordinaria 2025 de Operadora de Transporte ViveBus (OTV), donde se abordaron temas como la discusión v aprobación de los estados financieros de la operadora de los meses de junio y julio del ejercicio fiscal 2025, el otorgamiento de 140 tarjetas gratuitas y tarifa preferente del 50% a personas con tratamientos en instituciones de la Secretaría de Salud, la renovación de imagen en estaciones, patios, talleres y terminales BOWI así como la baja de 40 unidades del año 2014. Finalmente se presentó el informe de actividades v acciones del Coordinador General, sobre la Administración v marcha de la Operadora. durante el período comprendido entre los meses de junio y julio.





FIDEAPECH FIDEICOMISO ESTATAL PARA EL FOMENTO DE LAS ACTIVIDADES PRODUCTIVAS EN EL ESTADO DE CHIHUAHUA

VINCULACIÓN DE USUARIOS A FIDEAPECH.

Martes 19 de agosto. Atendiendo la solicitud de informes de la c. Ana Rebeca Fierro y Olivia Vargas, sobre los servicios de la SIDE. Después de un análisis sobre el perfil de sus proyectos, se procedió a realizar la vinculación con representantes del FIDEAPECH en Juárez, para brindar informes de financiamiento para personas físicas con más de 1 año de estar constituidos. Con esto se pretende dar siempre alguna alternativa a cada usuario que lo requiere según el perfil y las necesidades de sus proyectos.

REUNION CON FIRA BANCO DE MÉXICO

Miércoles 20 de agosto de 2025. Tuvimos la visita del Ing. Juan Manuel Valenzuela Valdés quien es responsable de la Agencia Chihuahua de FIRA -Banco de México. El motivo de su visita es conocer como trabajamos en esta dirección con las Cooperativas y ver la posibilidad de ofrecer a algunas de ellas una línea de crédito de 500 mil hasta 1 millón de pesos, con el fin de financiar su crecimiento. Su mercado va enfocado a aquellas cooperativas del sector agropecuario que incluye tanto la agricultura como la ganadería, que proveen alimentos, materias primas y genera divisas a través de las exportaciones. Finalmente nos comenta que, en el caso de poblaciones menores a 50 mil habitantes, ellos dan financiamientos a empresas de cualquier giro. Por lo anterior el acuerdo es que en breve nos enviará información de sus servicios de crédito a fin de darlos a conocer a aquellas Cooperativas que pudieran estar interesadas.









CONSEJO PARA LA INCLUSIÓN Y DESARROLLO PARA LAS PERSONSAS CON DISCAPACIDAD.

Miércoles 20 de agosto. Tuvimos la visita del Ing. Juan Manuel Valenzuela Valdés quien es responsable de la Agencia Chihuahua de FIRA - Banco de México. El motivo de su visita es conocer como trabajamos en esta dirección con las Cooperativas y ver la posibilidad de ofrecer a algunas de ellas una línea de crédito de 500 mil hasta 1 millón de pesos, con el fin de financiar su crecimiento. Su mercado va enfocado a aquellas cooperativas del sector agropecuario que incluye tanto la agricultura como la ganadería, que proveen alimentos, materias primas y genera divisas a través de las exportaciones. Finalmente nos comenta que, en el caso de poblaciones menores a 50 mil habitantes, ellos dan financiamientos a empresas de cualquier giro. Por lo anterior el acuerdo es que en breve nos enviará información de sus servicios de crédito a fin de darlos a conocer a aquellas Cooperativas que pudieran estar interesadas.

SALUD MENTAL

Jueves 21 de agosto. Acudimos en representación de la SIDE, como vocal en el Consejo Estatal de Salud Mental, a la presentación de logros realizados de enero a junio de este año por el Instituto Chihuahuense de la Salud Mental (ICHISAM) entre las que destacan visitas de verificación a Centros Comunitarios de Salud Mental y las Adicciones (CECOSAMA), capacitaciones para la prevención en adicciones, consultas y tamizajes en los CECOSAMA, atención telefónica a personas en crisis, se atendieron más de tres mil quinientas llamadas. Se impartió una capacitación "Guardianes Prevención del Suicidio" por parte de la Dra. Carolina Santillán, de la UNAM, así como el curso "Abordaje del Comportamiento Suicida" en el cual se elaboró una "Guía para el Abordaje del Comportamiento Suicida" También se compartieron las cifras de suicidio en el estado para ese mismo período, siendo de 220 muertes por suicidio donde el 22% fueron mujeres y el 78% hombres. El director general del ICHISAM agradeció los esfuerzos que realizan SIPINNA y REPES en la prevención del suicidio.







ACADEMIA DE ECONOMIA SOCIAL EN DELICIAS

Jueves 21 de agosto. Inicio la Academia de Economía Social en el municipio de Delicias con un grupo de 15 transportistas, quiénes les interesa conocer el modelo de sociedad Cooperativa, con el fin de contemplar la creación de una empresa social.La academia se está impartiendo en la modalidad presencial en el edificio de CANACINTRA Delicias. A través de estos esfuerzos estamos promoviendo el Cooperativismo en el estado, integrando nuevos modelos empresariales en beneficio de los propios socios, sus familias y la comunidad, a la cual se busca brindad servicios de transporte de mayor calidad.





CONCLUYE EL MODULO 4 DE LA AES EN CHIHUAHUA

Jueves 21 de agosto de 2025. Termina el módulo de la Academia de Economía Social denominado "Estrategias de Ventas Mercadotecnia", con un grupo de entusiastas empresarios de la Cd. de Chihuahua. El grupo está desarrollando varios modelos de negocios como lo son: la prestación de servicios de reparación de llamados "vochos", un proyecto capacitación y consultoría empresarial mediante la creación de videos y contenidos en línea y la generación de productos de valor agregados derivado de la carne de cerdo. Mediate este taller, los futuros cooperativistas aprendieron aspectos importantes sobre las técnicas de ventas, estrategias para la promoción y venta de sus productos y servicios y aspectos estratégicos del mercado.



REUNION CON EL CONSEJO SUPERIOR DEL COOPERATIVISMO COSUCOOP

Jueves 21 de agosto. Tuvimos una reunión con Leobardo Vega Téllez y Jaciel Daniel Bravo López representantes del Consejo Superior del Cooperativismo COSUCOOP, con los cuales tuvimos la oportunidad de platicar aspectos muy relevantes del cooperativismo en Chihuahua y en México. Inicialmente se realizó una presentación del programa de Fomento a la Economía Social donde se presentaron las líneas de trabajo que se realizamos en la dirección, a través de Impulsar la creación de los OSSEs en el estado de Chihuahua mediante la constitución de Cooperativas. nuevas SU profesionalización por medio de los cursos y talleres que ofrecemos en materia de economía social y los apoyos económicos para su desarrollo. Se les presentó un catálogo de productos y servicios de algunas Cooperativas, que brindaron un ejemplo de los distintos y giros y características que tienen estas Cooperativas en la entidad.

Posteriormente Leobardo v Jaciel comentaron sobre los aspectos estratégicos en que se encuentra enfocado el COSUCOOP, sobre todo en el tema de los recientes cambios que se han llevado a cabo a la Ley de Sociedades Cooperativas y la publicación de Acuerdo De Las Bases De Operación Funcionamiento Del Sistema Electrónico Del Padrón Sociedades Cooperativas Nacional De preocupación existente de que se atente contra la autonomía de las Cooperativas en el país.

Finalmente se presentó lo que será el programa para el Foro del Cooperativismo a llevarse a cabo los días 27, 28 y 29 de octubre en las instalaciones de la Universidad Autónoma de Cd. Juárez UACJ.







SEGUIMIENTO PROCESO DE CONSTITUCIÓN LEGAL

Jueves 21 de agosto. Recibimos en de la SIDE instalaciones Juárez. а representantes de la S. Coop. Apoyo Cirugía quienes recientemente se constituyeron con el dependencia de esta para apoyo seguimiento al proceso de constitución y brindar informes sobre la armado de la solicitud del apoyo económico para equipamiento. Esta tiene objetivo cooperativa como brindar consulta general servicios de cirugía ambulatoria para la población en general.

SESIÓN INFORMATIVA

Viernes 22 de agosto. Sostuvimos una reunión virtual con Carolina Rodríguez, Coordinadora del programa Desafío que opera en el municipio de Casas Grandes, con el objetivo de dar información sobre los programas de apoyo de la secretaria de Innovación y Desarrollo Económico tiene diseñado para asociaciones civiles que promuevan el emprendimiento con enfoque a la economía social. Durante la sesión se compartió detalles los cursos de capacitación en áreas de negocios o habilidades técnicas que se pueden dar a los usuarios del programa, así como la posibilidad de apoyar con equipamiento a grupos productivos que se integren del proceso de acompañamiento que se brindan a través de esta iniciativa. El acuerdo fue que se estarán solicitando sesiones de capacitación en economía social, finanzas, modelos de negocios; así como evaluar las necesidades de un grupo productivo candidato a recibir el apoyo económico para equipamiento.



